

Mi primer Negocio Rural, el programa piloto de INDAP que llegó a impulsar el trabajo de las y los jóvenes rurales de la región



Mi Primer Negocio Rural
 Región de Coquimbo

Transformación Participativa y Asociativa. Lo anterior es uno de los actuales ejes estratégicos del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), en el cual el apoyo a las juventudes rurales se torna un punto crucial.

Muestra de ello es que durante el presente año el servicio del agro sumó a su lista de instrumentos a Mi Primer Negocio Rural, un programa piloto ejecutado exclusivamente en las regiones de Coquimbo y Los Ríos, que está destinado a que dicho segmento etario implemente sus emprendimientos silvoagropecuarios y/o actividades conexas de manera formal ante el Servicio de Impuestos Internos (SII).

En su primera etapa la herramienta benefició a usuarias o usuarios con una capacitación para la formulación de proyectos bajo la metodología CANVAS. Tras adquirir los respectivos conocimientos los asistentes tuvieron la posibilidad de postular sus ideas a un llamado a concurso de la institución, con el fin de acceder a los demás beneficios que otorga el mencionado programa.

Fue así que actualmente, a través de Mi Primer Negocio Rural, INDAP apoya en total a 39 jóvenes rurales de las 15 comunas de la región de Coquimbo, quienes este 2024 obtuvieron financiamiento para la inversión crítica y de operación, lo que se suma a la mentoría y asesoría técnica en producción y gestión empresarial que recibirán durante los tres años de ejecución del programa.

Una de las beneficiadas es Carla Miranda, productora de uvas pisqueras de la comuna de Río Hurtado, quien destacó que "para nosotros es un impulso, por lo menos en mi caso creo que este apoyo es el pie inicial para lograr el éxito en mi emprendimiento basado en la producción de pisco. Me siento afortunada que nuestra región haya sido seleccionada para realizar este piloto".

"Realmente creo que este beneficio era

necesario para que los jóvenes nos mantuviéramos en el campo, ya que siento que es fundamental nuestra presencia, porque aportamos ideas sobre el cuidado de los recursos y de la tierra", dijo Giorgette Sir, productora de hortalizas de la comuna de La Serena.

Se suma a las palabras entregadas por las emprendedoras el productor apícola de Los Vilos, Robinson Veneciano, quien señaló que la iniciativa de INDAP "es un gran incentivo para los jóvenes, ya que nos aporta los recursos y conocimientos necesarios para dar vida a nuestro primer emprendimiento. Además, nos ayuda a informarnos sobre las fortalezas que tiene nuestro rubro y cómo defendernos ante la adversidad, haciendo que sea un negocio atractivo y bien organizado".

Los principales proyectos presentados por los y las jóvenes rurales están enfocados en fortalecer la producción hidropónica de hortalizas, mejorar las infraestructuras para la elaboración de bioinsumos y robustecer el rubro avícola y la producción de huevos.

El Delegado Presidencial Regional de Coquimbo, Galo Luna, enfatizó que "el Presidente Gabriel Boric nos ha mandado aumentar y potenciar las herramientas de apoyo hacia los y las jóvenes rurales, porque ellos son agentes claves para el desarrollo del campo, ya que pueden aportar nuevas ideas y perspectivas que contribuyan a abordar de manera eficaz los desafíos que hoy en día están presentes en los territorios rurales. Es fundamental la incorporación de instrumentos como el programa Mi Primer Negocio Rural, porque permite a sus beneficiados contar con los insumos necesarios para impulsar sus emprendimientos y así mejorar eficazmente su calidad de vida".

INDAP en su eje estratégico denominado Transformación Participativa y Asociativa pone como un punto esencial la inclusión de las y los jóvenes para que accedan a las mismas oportunidades de apoyo que brinda la institución, dándoles la posibilidad de desarrollarse no solo a nivel productivo y económico, sino también en lo social, ambiental, cultural y político.

Al respecto, el Director Regional de INDAP, Víctor Illanes, hizo hincapié en que "es importante resaltar que este programa piloto brinda su apoyo a través de dos líneas simultáneamente, que son, por una parte, la mentoría y asesoría técnica, y por otra, una inversión de impulso, lo que permite que los beneficiados y beneficiadas aprendan sobre las distintas herramientas que tienen para formalizar y hacer funcionar su negocio en su etapa de desarrollo inicial. Las juventudes rurales representan un potencial tremendo para el desarrollo de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena de Chile y por eso en INDAP nos hemos propuesto fortalecerlas a través de la entrega de apoyos eficientes y concretos, como Mi Primer Negocio Rural".

Por su parte, el Seremi de Agricultura, Christian Álvarez, sostuvo que "es necesario que las juventudes permanezcan en el campo y para ello nuestra cartera con sus respectivos servicios están generando las condiciones y oportunidades para que así suceda, y de la forma más eficiente y adecuada al escenario climático actual, demostrando que el campo es un lugar donde se puede emprender, que es rentable y donde es posible tener una buena calidad de vida".

Se considera joven rural a aquellos usuarios o usuarias de INDAP que tengan entre 18 años y 40 años de edad, inclusive.

FRASE DESTACADA:



“El Presidente Gabriel Boric nos ha mandado aumentar y potenciar las herramientas de apoyo hacia los y las jóvenes rurales, porque ellos son agentes claves para el desarrollo del campo”.

Delegado Presidencial Regional, Galo Luna

Visítanos en nuestras redes sociales:



@indap_coquimbo



@indapcoquimbo



Indap Coquimbo

